

## VIAJE POR MAR Y POR TIERRA DEL APOSTOL SANTIAGO



A continuación voy a transcribir lo que Martín Ximenez Jurado escribe sobre el paso del Apóstol Santiago a España, como es cierto y plantó en ella la Fé con los firmes fundamentos de su predicación y doctrina y por medio de sus Santos Discípulos que le acompañaban. Su venida, fue en el Año 36 del Nacimiento de Cristo. En las lecciones del Breviario Armenio que un Patriarca de Jerusalén ordenó para las iglesias de aquella provincia en el año 1054 tiene la relación de la entrada a España del Santo Apóstol y el discurso de su predicación por toda ella, cuyas palabras traducidas al castellano por don Pedro Pacheco, obispo de Murs en Armenia publicó el Padre Ogea en su "Historia de Santiago", cap.6, fol.21 y Bernabe Moreno en su "Historia de Mérida", en la forma siguiente :

***"Salió el Apóstol Santiago del Puerto de Jaffa, vino a la Isla de Cerdeña y de allí a España, a donde desembarcó en Cartagena. De allí fue a Granada a donde predicó y le martirizaron a un discípulo suyo. De allí fue a Jaén, luego a Córdoba y a Mérida, Portugal y Braga. Estuvo en Galicia a donde predicó y estuvo un buen espacio de tiempo, al cabo del cual le apareció la Virgen Nuestra Señora, mándandole a Jerusalén. Llegando a Zaragoza, le apareció la Virgen otra vez y le mandó allí fundar una iglesia y le dedicó su nombre. Habiéndolo hecho, se fue a Tarragona, a donde embarcó con los discípulos que llevaba, de los cuales había convertido en España nueve".***

Esto es lo que Martín Ximenez Jurado escribe en su libro y abre un abanico con muchas incógnitas que tendríamos que resolver según mi parecer. Lo primero cual fue el itinerario del Apóstol Santiago y sus discípulos desde su llegada a Cartagena, pasando por Granada. No cabe duda que utilizaron **las calzadas romanas** para desplazarse de un sitio a otro. Hay que seguir indagando toda estas informaciones que nos llegan en los libros y que poco a poco están saliendo a la luz y que en el caso del Apóstol Santiago nos revelan que estuvo predicando por estas tierras antes de hacerlo en Galicia. También no podemos olvidar que como en este caso es la predicación del Apóstol Santiago por esta tierra y que fueron los mozárabes de aquí los primeros en peregrinar hasta la tumba del Apóstol Santiago.

